

Écologie industrielle et territoriale : les animateurs du Grand Est à Strasbourg



C'est à l'occasion du second séminaire d'enrichissement et de coordination des territoires et organismes engagés dans l'écologie industrielle et territoriale en Région Grand Est que différents acteurs ont pu échanger sur une problématique commune : **comment mobiliser les acteurs publics et privés sur une démarche d'écologie industrielle et territoriale ?**

Organisé le 2 mars 2017 par Idée Alsace, cet évènement a permis de **rassembler 25 personnes** autour de réflexions collectives et fructueuses.

L'objectif principal : permettre aux différentes structures d'animation de ces démarches **d'échanger, de progresser et d'essayer à travers des rencontres récurrentes**

. Cette dynamique, ciblée sur l'échange et le partage d'expériences permet de briser l'isolement des structures d'animation et de les rendre plus efficaces.

Identifier les problématiques pour partager les solutions

Une rencontre qui s'est donc déroulée dans un esprit convivial et collaboratif, favorisant les échanges et les retours d'expérience des différents projets en cours sur le Grand Est.



Après une présentation des freins et des leviers de la [démarche du Port Autonome de Strasbourg](#), des ateliers de réflexions en sous-groupes ont ensuite permis d'étudier plus précisément les difficultés rencontrées lors de la phase de mobilisation par quatre territoires spécifiques :

- Pomacle Bazancourt (Champagne),
- [Sarrebourog \(Lorraine\)](#) ,
- [Thur-Doller \(Alsace\)](#) ,
- [Mulhouse Alsace Agglomération \(Alsace\)](#) .

Ces territoires, portés volontaires pour l'exercice, ont ainsi pu repartir avec des **solutions nouvelles** appo
rtées par ces discussions collectives !

Un exercice qui a permis d'identifier leurs difficultés de mobilisation, souvent communes et partagées, mais aussi de mettre en lumière les solutions mises en place par certains.

Nouveau programme Climaxion pour la transition énergétique



L'ADEME et la Région Grand Est ont profité de cette journée d'échanges pour présenter leur nouveau programme, [Climaxion](#), qui vise à favoriser la collaboration dans le domaine de la transition énergétique et de l'économie circulaire.

Un projet de soutien aux animateurs locaux des projets d'écologie industrielle et territoriale a aussi été présenté, et permettra notamment de répondre à certains freins de mobilisation identifiés dans la même journée.

Une présentation qui conclut de manière positive cette journée de réflexion !

[Retourner à la newsletter Idée Alsace n°40 de mars 2017](#)